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CONVOCAÇÃO 
 

 

    A Presidente do COMITÊ DE GRADUAÇÃO da Universidade Federal Rural do Semi-Árido 

convoca todos os membros a se fazerem presentes à 7ª Reunião Ordinária de 2024, com data, horário e 

local, abaixo determinados, para cumprir com a seguinte pauta: 

 

 

1. Apreciação e deliberação sobre a ata da 8ª Reunião Extraordinária do Comitê de Graduação de 

2023. 

2. Apreciação e deliberação sobre a ata da 10ª Reunião Ordinária do Comitê de Graduação de 2023. 

3. Apreciação e deliberação sobre a ata da 1ª Reunião Extraordinária do Comitê de Graduação de 

2024. 

4. Apreciação e deliberação sobre a ata da 2ª Reunião Ordinária do Comitê de Graduação de 2024. 

5. Apreciação e deliberação sobre pauta alusiva à 6ª Reunião Ordinária do Consepe: 

5.1 - Apreciação e deliberação sobre as atas da 4ª reunião ordinária e 5ª reunião ordinária de 

2024; 

 

5.2 - Apreciação e deliberação sobre recurso apresentado por Mayk Henrique Gomes de Oliveira, 

conforme processo nº 23091.007942/2024-17; 

 

5.3 - Apreciação e deliberação sobre proposta de alteração dos Calendários Acadêmicos 

referentes aos semestres 2024.4, 2025.1 e 2025.2, aprovados pela Resolução nº 8, de 22 de 

fevereiro de 2024, deste Conselho, e validação da Instrução Normativa que apresenta normas e 

procedimentos para o semestre 2024.4 (suplementar), encaminhadas através do Ofício nº 148, 

de 18 de julho de 2024, da Pró-Reitoria de Graduação – Prograd; 

 

5.4 - Apreciação e deliberação sobre minuta de resolução que dispõe sobre a regulamentação de 

atividades alternativas à aplicação de provas e à frequência a aulas realizadas em dias de guarda 

religiosa no âmbito dos cursos de graduação da Universidade Federal Rural do Semi-Árido 

(UFERSA); 

 

5.5 -  Outras ocorrências. 

6. Outras ocorrências.  
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Data: 22 de julho de 2024, (segunda-feira). 

 Horário: às 14h. 

 Local: via Google Meet. 

 

 

 

 

Mossoró, 19 de julho de 2024. 

 

 

Carolina Malala Martins Souza 

Presidente 
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PONTO I 

 

1. Apreciação e deliberação sobre a ata da 8ª Reunião Extraordinária do Comitê de Graduação de 

2023. 
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Aos cinco dias do mês de dezembro, do ano de dois mil e vinte e três, às oito ho-1 

ras, reuniram-se, através do Google Meet, os membros do Comitê de Graduação 2 

da Universidade Federal Rural do Semi-Árido - UFERSA, sob a presidência da 3 

Pró-Reitora de Graduação, a Professora Carolina Malala Martins Souza, para 4 

deliberar sobre a pauta da oitava reunião extraordinária de dois mil e vinte e três. 5 

Estiveram presentes os membros: Melinda Cesianara Silva da Cruz - Centro de 6 

Engenharias - (CE); Ana Maria Bezerra Lucas - Centro de Ciências Sociais Apli-7 

cadas e Humanas - (CCSAH); Josemir de Souza Gonçalves - Centro de Ciên-8 

cias Agrárias - (CCA); Juliana Rocha Vaez - Centro de Ciências Biológicas e da 9 

Saúde - (CCBS); Ângelo Gustavo Mendes Costa - Núcleo de Educação a Dis-10 

tância - (NEaD); Luciana Dantas Mafra - Centro Multidisciplinar de Caraúbas 11 

(CMC); Enai Taveira da Cunha - Centro Multidisciplinar de Angicos (CMA); Pe-12 

dro Thiago Valério de Souza - Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros - 13 

(CMPF); Lucca Matheus Araújo Silva - Representante Discente. Ao constatar o 14 

quórum legal, a Presidente do Comitê, a Professora Carolina Malala Martins 15 

Souza, declarou aberta a reunião e passou à justificativa de ausência da Servido-16 

ra Técnico-Administrativa Kelly Cristina de Medeiros da Silva, cujo resultado 17 

consistiu na sua aprovação por unanimidade. Depois, a Presidente, Professora 18 

Carolina Malala Martins Souza, apresentou a pauta da reunião e a conduziu pa-19 

ra apreciação: Ponto I - Apreciação e deliberação sobre os Calendários Acadêmi-20 

cos da Graduação a Distância – NEAD – referentes aos semestres letivos 2024.1 21 

e 2024.2. Ponto II -  Apreciação e deliberação sobre os Calendários Acadêmicos 22 

da Graduação Presencial da UFERSA, referentes aos semestres letivos 2024.1 e 23 

2024.2. Na ausência de inscritos, encaminhou-a para votação, cujo resultado 24 

consistiu na sua aprovação por unanimidade. Na sequência, a Presidente, Pro-25 

fessora Carolina Malala Martins Souza, disponibilizou para discussão o ponto de 26 

pauta primeiro. Em não havendo, conduziu-o à votação, cujo resultado consistiu 27 

na sua aprovação por unanimidade. Na sequência, a Presidente, Professora Ca-28 

rolina Malala Martins Souza, apresentou os servidores Daironne Kadídio M. H. 29 

Rosário – Diretor da DRA; Professora Luciana Freitas de Medeiros Mendonça – 30 

Diretora da DAA – e Lissandro Arielle Vale Batista – Pró-Reitor Adjunto de Ad-31 

ministração e pediu que os membros votassem a participação deles na reunião, 32 

com direito à fala. O resultado consistiu na aprovação por unanimidade. Na se-33 

quência, a Presidente apresentou, para discussões, o segundo ponto de pauta. O 34 

Professor Pedro Thiago Valério de Souza apresentou as propostas do Centro do 35 

qual ele faz parte, mas que, necessariamente, essas propostas não representa-36 

vam o ponto de vista dele. Resumidamente, consistiram em: 1 - Incluir a semana 37 

de avaliação na contagem dos cem dias letivos, com retorno em 2026; 2 - Consi-38 

derar três semanas de recesso entre períodos; 3 - Fixar um período de recesso 39 

nos meses de julho (duas semanas) e de dezembro/janeiro (três semanas). 4 - 40 

Informar a data de previsão de regularização do calendário. O referido docente 41 

sugeriu que a Prograd realizasse uma live esclarecendo todos os trâmites que 42 

perpassam a elaboração do calendário acadêmico. A Professora Melinda Cesia-43 
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nara Silva da Cruz também apresentou as propostas advindas do Centro de En-44 

genharias (DET e DECAM): 1) Férias de quinze dias em julho (segunda e terceira 45 

semanas); 2) Férias de vinte dias em janeiro; 2) Regularização do calendário de 46 

férias da graduação e da pós-graduação; 3) Avaliação da viabilidade da exclusão 47 

do semestre 2024.2; 4) Redução do recesso acadêmico, entres os semestres leti-48 

vos, para três semanas; 5) Padronização do número de dias destinado aos exa-49 

mes finais; 6) Realização do planejamento dos semestres futuros até a regulari-50 

zação; 7) Prazos para defesa de TCC até o final do semestre. Na oportunidade, 51 

questionou se a Universidade poderia cancelar um semestre letivo como forma de 52 

regularizar o calendário acadêmico. A Presidente, Professora Carolina Malala 53 

Martins Souza, disse que a Instituição tem autonomia para isso, e, na ocasião, 54 

explicou os desdobramentos, caso essa decisão viesse a ser tomada, sobretudo 55 

no que tange ao cancelamento da entrada de alunos novatos no segundo semes-56 

tre do ano e os impactos financeiros causados em decorrência do possível cance-57 

lamento. Discutidos os prós e os contras acerca do cancelamento de um semes-58 

tre com a consequente não-entrada de novatos no meio do ano, a Presidente, 59 

Professora Carolina Malala Martins Souza, explicou que já havia solicitado o 60 

posicionamento da Proplan acerca da possível possibilidade. Na sequência, o 61 

Professor Josemir de Souza Gonçalves disse que, embora o centro do qual faz 62 

parte, não tivesse  disponibilizado propostas para o calendário, uma docente des-63 

se centro iniciou uma discussão no e-mail interdocentes a partir da qual surgiram 64 

algumas propostas: 1) Redução dos períodos de férias e recessos entre semes-65 

tres; 2) Exclusão de um semestre e; 3) Juntar dois semestres em um. Após a 66 

apresentação dos detalhes dessas propostas, o Professor Josemir de Souza 67 

Gonçalves julgou importante que a Prograd apresentasse uma devolutiva expli-68 

cando, posteriormente, os porquês do não-atendimento das sugestões encami-69 

nhadas para o calendário acadêmico. Em seguida, o diretor da DRA, Daironne 70 

Kadídio M. H. Rosário, explicou a todo o fluxo relacionado à virada do semestre 71 

e os prazos de cada etapa. A Professora Enai Taveira da Cunha disponibilizou 72 

as propostas advindas do Campus Angicos: 1) Três semanas entre um semestre 73 

e outro; 2) Quatro semanas no final do ano; 3) Encerramento de 2025.2 em de-74 

zembro, considerando-se semana do Natal e Ano Novo; 4) Colação de grau aos 75 

sábados; 5) Em 2026, férias em janeiro e fevereiro. Na sequência, o discente 76 

Lucca Matheus Araújo Silva se comprometeu a encabeçar uma proposta de 77 

calendário advinda do meio estudantil, após os esclarecimentos prestados pela 78 

presidente, Professora Carolina Malala Martins Souza. A Professora Enai Ta-79 

veira da Cunha apresentou a proposta de calendário do DENGE, Campus Angi-80 

cos. Após as discussões, a Presidente, Professora Carolina Malala Martins 81 

Souza, compilou as sugestões relacionadas aos semestres 2024.1 e 2024.2, para 82 

que pudessem ser votadas. O primeiro ponto votado consistiu na proposta de três 83 

semanas de recesso entre dezembro de 2023 e janeiro de 2024, cujo resultado 84 

consistiu em: Sim - 08; Não - 00 e Abstenção - 00. O segundo ponto, duas sema-85 

nas de recesso no mês de julho de 2024, foi votado, obtendo-se como resultado: 86 
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Sim - 01; Não - 02 e Abstenções - 04. O ponto III, que consiste em três semanas 87 

de recesso entre os semestres, teve como resultado: Sim - 01; Não - 04 e Abs-88 

tenções - 02. O ponto IV, quatro semanas entre os semestres, obteve como resul-89 

tado: Sim - 03; Não - 02 e Abstenções - 03. Como a quarta proposta foi aprovada 90 

pelos membros do Comitê de Graduação, não se fez necessária a votação do 91 

ponto V. Dessa forma, ficou certo de que as alterações dos pontos eleitos já se 92 

fariam presentes na nova proposta dos calendários 2024.1 e 2024.2 e encami-93 

nhada ao Consepe, para análise e votação na reunião desse conselho. Não ha-94 

vendo mais nada a ser discutido, a Presidente, Professora Carolina Malala Mar-95 

tins Souza, agradeceu pela presença de todos, deu por encerrada a reunião às 96 

onze horas e vinte e um minutos, e eu, Eliana Carlos da Silva, Técnica em As-97 

suntos Educacionais da Pró-Reitoria de Graduação, lavrei a presente ata, que 98 

será assinada por mim e pelos demais presentes, quando aprovada. 99 

Presidente do Comitê de Graduação: Carolina Malala Martins Souza; 100 

Representantes Docentes de cada Unidade Acadêmica da UFERSA: 101 

CE - Melinda Cesianara Silva da Cruz; 102 

_________________________________________________________________ 103 

CCSAH - Ana Maria Bezerra Lucas; 104 

_________________________________________________________________ 105 

CCA - Josemir de Souza Gonçalves; 106 

_________________________________________________________________ 107 

CCBS - Juliana Rocha Vaez; 108 

_________________________________________________________________ 109 

NEaD - Ângelo Gustavo Mendes Costa; 110 

_________________________________________________________________ 111 

CMPF - Pedro Thiago Valério de Souza; 112 

_________________________________________________________________ 113 

CMC - Luciana Dantas Mafra; 114 

_________________________________________________________________ 115 

CMA - Enai Taveira da Cunha; 116 

_________________________________________________________________  117 

Representante Discente - Lucca Matheus Araújo Silva; 118 

_________________________________________________________________ 119 

Técnica em Assuntos Educacionais da Pró-Reitoria de Graduação - Eliana 120 

Carlos da Silva ____________________________________________________. 121 



 

 
 

PONTO II 
 

2.  Apreciação e deliberação sobre a ata da 10ª Reunião Ordinária do Comitê de Graduação de 2023. 
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Aos sete dias do mês de dezembro, do ano de dois mil e vinte e três, às catorze 1 

horas, reuniram-se, através do Google Meet, os membros do Comitê de Gradua-2 

ção da Universidade Federal Rural do Semi-Árido - UFERSA, sob a presidência 3 

da Pró-Reitora de Graduação, a Professora Carolina Malala Martins Souza, para 4 

deliberar sobre a pauta da décima reunião ordinária de dois mil e vinte e três. Es-5 

tiveram presentes os membros: Sâmea Valensca Alves Barros - Centro de En-6 

genharias - (CE); Helcio Wagner da Silva - Centro de Ciências Exatas e Naturais 7 

(CCEN); Josemir de Souza Gonçalves - Centro de Ciências Agrárias - (CCA);  8 

Ângelo Gustavo Mendes Costa - Núcleo de Educação a Distância - (NEaD); 9 

Luciana Dantas Mafra - Centro Multidisciplinar de Caraúbas (CMC); Enai Tavei-10 

ra da Cunha - Centro Multidisciplinar de Angicos (CMA); Joseane Dunga da 11 

Costa - Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros - (CMPF); Kelly Cristina de 12 

Medeiros da Silva - Representante Técnico-Administrativa. Ao constatar o quó-13 

rum legal, a Presidente do Comitê, a Professora Carolina Malala Martins Souza, 14 

declarou aberta a reunião e apresentou as justificativas de ausências, que, vota-15 

das, obtiveram sua aprovação por unanimidade. Depois, a Presidente, Professora 16 

Carolina Malala Martins Souza, apresentou a pauta da reunião e a conduziu pa-17 

ra apreciação: Ponto I - Apreciação e deliberação sobre a ata da 7a Reunião Or-18 

dinária do Comitê de Graduação. Ponto II - Apreciação e deliberação sobre a ata 19 

da 5a Reunião Extraordinária do Comitê de Graduação. Ponto III - Apreciação e 20 

deliberação sobre a ata da 6a Reunião Extraordinária do Comitê de Graduação. 21 

Ponto IV - Apreciação e deliberação sobre a ata da 8a Reunião Ordinária do Co-22 

mitê de Graduação. Ponto V - Apreciação e deliberação sobre os Programas Ge-23 

rais de Componentes Curriculares – PGCC’s. Ponto VI -  Apreciação e delibera-24 

ção sobre a criação de comissões voltadas às elaborações de resoluções. Ponto 25 

VII - Apreciação e deliberação sobre a pauta alusiva à 10a Reunião Ordinária do 26 

CONSEPE. Em relação ao ponto V, o Professor Josemir de Souza Gonçalves 27 

pontuou que há muitos PGCC’s com objetivos com redação igual a habilidades e 28 

competências. Há outros em que, no tópico “Conteúdos”, nada consta. Perguntou 29 

como proceder nessas situações, ao que a Presidente, Professora Carolina Ma-30 

lala Martins Souza respondeu que PGCC’s nessas condições não deveriam ser 31 

aprovados. Votada, a pauta teve sua aprovação por unanimidade. Na sequência, 32 

a Presidente, Professora Carolina Malala Martins Souza, disponibilizou, para 33 

discussão, o ponto de pauta primeiro. Em não havendo, conduziu-o à votação, 34 

cujo resultado consistiu em: Sim - 03; Não - 00 e Abstenções - 05. Depois, a Pre-35 

sidente, Professora Carolina Malala Martins Souza, abriu o ponto de pauta se-36 

gundo para discussão. Em não havendo, liberou-o para votação, cujo resultado 37 

consistiu em: Sim - 03; Não - 00 e Abstenções - 04. Posteriormente, o ponto de 38 

pauta terceiro foi liberado para discussão. Na sua ausência, a Presidente, Profes-39 

sora Carolina Malala Martins Souza, conduziu-o à votação, de maneira que o 40 

resultado consistiu em: Sim - 03; Não - 00 e Abstenções - 04.Na sequência, a 41 

Presidente, Professora Carolina Malala Martins Souza, apresentou o quarto 42 

ponto para discussão. Em não havendo, conduziu-o à votação, cujo resultado 43 
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consistiu em: Sim - 04; Não - 00 e Abstenções - 04. Posteriormente, a Presidente, 44 

Professora Carolina Malala Martins Souza, disponibilizou, para discussão, o 45 

quinto ponto. O Professor Josemir de Souza Gonçalves ressaltou que 30 46 

PGCC’s apresentam a mesma redação para objetivos e habilida-47 

des/competências. Outros sete não disponibilizam informações no tópico conteú-48 

dos. Já o componente ACS0670, em habilidades e competências, dispõe de in-49 

formações que mais se adéquam à ementa. Já o componente ACS0653 apresen-50 

ta informações sugestivamente copiadas de outros documentos. Após a sugestão 51 

advinda da Professora Enai Taveira da Cunha de que o Setor Pedagógico deve-52 

ria disponibilizar uma cartilha que orientasse a produção de PGCC’s, os membros 53 

do comitê de graduação votaram o ponto qionto a partir das seguintes propostas: I 54 

– Aprovar todos os PGCC’s; II – Reprovar todos os PGCC’s e III – Não aprovar os 55 

PGCC’s cujos subtópicos estejam com textos idênticos e/ou desprovidos de tex-56 

tos. A proposta III foi aprovada por unanimidade. Assim, seguem os PGCC’s que 57 

apresentam problemas em sua composição, discriminando-se, inclusive, essas 58 

falhas: I – PGCC’s que apresentam ausência de tópicos e conteúdos: 59 

ACS0719, MCH2404, MCH2440, MCH 2453, MCHH2456, MCH2470, MCH2474 E 60 

MCH2478. II – PGCC’s que apresentam objetivos iguais às competências e 61 

habilidades: ACS0719, MCH2404, MCH2410, MCH2417, MCH2420, MCH2421, 62 

MCH2422, MCH2424, MCH2425, MCH2428, MCH2433, MCH2434, MCH2437, 63 

MCH2438, MCH2439, MCH2440, MCH2441, MCH2443, MCH2448, MCH2451, 64 

MCH2452, MCH2453, MCH2454, MCH2455, MCH2462, MCH2463, MCH2464, 65 

MCH2469, MCH2470, MCH2471, MCH2474, MCH2475, MCH2477 e MCH2478. 66 

III – PGCC’s cujo texto foi copiado de algum lugar (objetivos ou competên-67 

cias e habilidades): ACS0673 e, por fim, IV - PGCC cujo texto é inadequado 68 

para o tópico objetivos e/ou competências e habilidades: ACS0670 e 69 

MCH2456. A orientação foi que todos esses PGCC’s retornassem aos seus de-70 

partamentos para se submeterem a ajustes.  Posteriormente, a Presidente, Pro-71 

fessora Carolina Malala Martins Souza, contextualizou o ponto de pauta sexto, 72 

ao apresentar as demandas para as quais são necessárias as comissões, cujo fim 73 

é elaborar as resoluções: Quebra de Pré-Requisito e Turmas Especiais, Guarda 74 

Religiosa e Bonificação Regional. Após as discussões, os membros do comitê 75 

votaram as comissões que darão suporte à criação dessas resoluções, obtendo-76 

se a aprovação por unanimidade. A princípio, as comissões passaram a dispor 77 

dos seguintes servidores, ressaltando-se a necessidade de convite de outros: 78 

Comissão de Quebra de Pré-Requisito e Turmas Especiais: Professor Jose-79 

mir de Souza Gonçalves, Professora Enai Taveira da Cunha e Professora Ca-80 

rolina Malala Martins Souza. Comissão de Guarda Religiosa: Professora Lu-81 

ciana Freitas de Medeiros Mendonça, Professora Carolina Malala Martins 82 

Souza e a Servidora Técnico-Administrativa Kelly Cristina de Medeiros da Sil-83 

va. Bonificação Regional: Celeneh Rocha de Castro e Carolina Malala Mar-84 

tins Souza. Na sequência, a Presidente, Professora Carolina Malala Martins 85 

Souza, ao passou ao sétimo ponto de pauta, que corresponde à pauta da reunião 86 
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do Consepe. Na ocasião, a presidente se ateve ao ponto terceiro da pauta do 87 

Consepe e explicou o problema ocorrido na proposta de calendários, em virtude 88 

do não-lançamento dos feriados de 2025 no calendário acadêmico de 2024.2. 89 

Consequentemente, a Presidente, Professora Carolina Malala Martins Souza, 90 

lançou a proposta de retirada desse ponto da pauta do Consepe, comprometen-91 

do-se a revisar toda a proposta dos calendários. Após os comentários acerca 92 

dessa proposta os quais deixaram evidentes todo o apoio à presidente, Professo-93 

ra Carolina Malala Martins Souza, em face de toda a sua responsabilidade junto 94 

à questão dos calendários acadêmicos, e, após a explicação da Professora Caro-95 

lina Malala Martins Souza sobre os impactos social e financeiro diante de um 96 

possível cancelamento de um semestre letivo na Instituição, os membros do Co-97 

mitê votaram a retirada do ponto de pauta terceiro da reunião do Consepe, qual 98 

seja as propostas de calendários 2024.1 e 2024.2, e cujo resultado consistiu na 99 

sua aprovação por unanimidade. Depois, foi apreciado o ponto IX da pauta do 100 

Consepe, apreciação e deliberação acerca do perfil de vaga código nº 0932221, 101 

conforme processo nº 23091.016328/2023-93. Após a sua contextualização, por 102 

parte da presidente, esse ponto foi votado, sendo aprovado por unanimidade. Não 103 

havendo mais nada a ser discutido, a Presidente, Professora Carolina Malala 104 

Martins Souza, agradeceu pela presença de todos, deu por encerrada a reunião 105 

às quinze horas e trinta e  nove minutos, e eu, Eliana Carlos da Silva, Técnica 106 

em Assuntos Educacionais da Pró-Reitoria de Graduação, lavrei a presente ata, 107 

que será assinada por mim e pelos demais presentes, quando aprovada. 108 

Presidente do Comitê de Graduação: Carolina Malala Martins Souza; 109 

Representantes Docentes de cada Unidade Acadêmica da UFERSA: 110 

CE - Sâmea Valensca Alves Barros; 111 

_________________________________________________________________ 112 

CCEN - Helcio Wagner da Silva; 113 

_________________________________________________________________ 114 

CCA - Josemir de Souza Gonçalves; 115 

_________________________________________________________________ 116 

NEaD - Ângelo Gustavo Mendes Costa; 117 

_________________________________________________________________ 118 

CMPF - Joseane Dunga da Costa; 119 

_________________________________________________________________ 120 

CMC - Luciana Dantas Mafra; 121 

_________________________________________________________________ 122 

CMA - Enai Taveira da Cunha; 123 

_________________________________________________________________  124 

Representante Técnico-Administrativa - Kelly Cristina de Medeiros da Silva; 125 

_________________________________________________________________ 126 

Técnica em Assuntos Educacionais da Pró-Reitoria de Graduação - Eliana 127 

Carlos da Silva ____________________________________________________. 128 
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Aos vinte e um dias do mês de fevereiro, do ano de dois mil e vinte e quatro, às 1 

catorze horas, reuniram-se, através do Google Meet, os membros do Comitê de 2 

Graduação da Universidade Federal Rural do Semi-Árido – UFERSA – sob a pre-3 

sidência da Pró-Reitora de Graduação, a Professora Carolina Malala Martins 4 

Souza, para deliberar sobre a pauta da primeira reunião extraordinária de dois mil 5 

e vinte e quatro. Estiveram presentes os membros: Melinda Cesianara Silva da 6 

Cruz - Centro de Engenharias - (CE); Fábio Francisco da Costa Fontes - Centro 7 

de Ciências Exatas e Naturais (CCEN); Juliana Rocha Vaez - Centro de Ciências 8 

Biológicas e da Saúde (CCBS); Marcelle Santana de Araújo - Centro de Ciên-9 

cias Agrárias - (CCA); Jairo Rocha Ximenes Ponte - Centro de Ciências Sociais 10 

Aplicadas e Humanas (CCSAH); Luciana Dantas Mafra - Centro Multidisciplinar 11 

de Caraúbas (CMC); Ângelo Gustavo Mendes Costa - Núcleo de Educação a 12 

Distância - (NEaD); Franselma Fernandes de Figueirêdo - Centro Multidiscipli-13 

nar de Angicos (CMA); Joseane Dunga da Costa - Centro Multidisciplinar de Pau 14 

dos Ferros - (CMPF); Kelly Cristina de Medeiros da Silva - Representante Téc-15 

nico-Administrativa e Lucca Matheus Araújo Silva - Representante Discente. Ao 16 

constatar o quórum legal, a Presidente do Comitê, a Professora Carolina Malala 17 

Martins Souza, declarou aberta a reunião e apresentou as justificativas de au-18 

sências, que, votadas, tiveram sua aprovação por unanimidade. Depois, a Presi-19 

dente, Professora Carolina Malala Martins Souza, disponibilizou a pauta da reu-20 

nião e a conduziu para discussão: Ponto único – Apreciação e deliberação so-21 

bre propostas para a regularização do calendário acadêmico da Ufersa. Na 22 

ocasião, a Presidente contextualizou que o ponto contempla um grupo de trabalho 23 

do qual foi presidente e que teve a finalidade de estudar estratégias para regulari-24 

zação dos calendários acadêmicos utilizadas por outras instituições de ensino, 25 

tendo em vista os atrasos ocorridos em virtude da pandemia, com o propósito de 26 

se buscarem estratégias a serem utilizadas na regulamentação do calendário da 27 

Ufersa. No relatório, constam também as contribuições da comunidade acadêmi-28 

ca ufersiana, de maneira que se formaram três propostas que veiculam a regulari-29 

zação do calendário e que divergem entre si: duas delas levam a uma regulariza-30 

ção imediata em 2025, e uma terceira, a partir da qual só haveria regulamentação 31 

em 2026. Após essa contextualização, a Presidente, Professora Carolina Malala 32 

Martins Souza, abriu o ponto para discussão. O Professor Fábio Francisco da 33 

Costa Fontes, sobre a segunda proposta de calendário, perguntou por que é 34 

chamado de semestre suplementar, e não só semestre 2024.2. A Presidente, Pro-35 

fessora Carolina Malala Martins Souza, explicou que é porque, esse período, se 36 

aprovado, não permitirá a entrada de alunos ingressantes, sendo exatamente es-37 

sa estratégia que contribuiria com a regularização do calendário. Acrescentou que 38 

o intervalo entre o calendário 2024.1 e o Suplementar seria muito curto, não admi-39 

tindo, pois, a colação de grau, nem a entrada de alunos novatos. Consequente-40 

mente, a oferta de componentes curriculares para esse semestre seria um ajuste 41 

entre coordenações, chefias e docentes. Na sequência, a Professora Juliana Ro-42 

cha Vaez apresentou alguns questionamentos advindos do CCBS: o porquê de o 43 
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semestre 2024.1 vir a ser de 115 (cento e quinze) dias, em vez de 100 (cem). 44 

Ademais, iria perguntar se não poderia haver ingresso de alunos novatos de ou-45 

tras formas, mas, antecipadamente, a presidente já havia explicado, quando fez 46 

referência aos prazos, que seriam diminuídos em virtude da não-entrada de in-47 

gressantes. Em relação à primeira indagação, a Presidente, Professora Carolina 48 

Malala Martins Souza, explicou que, no ano de 2024, haverá feriados que com-49 

binarão o final de setembro com o início de outubro, que seria quando, em tese, 50 

se teria o semestre 2024.1 sendo concluído, exatamente com 100 (cem) dias leti-51 

vos, e, posteriormente, começaria o Suplementar, também com 100 (cem) dias 52 

letivos. Com esse formato, não se regularizaria o calendário em 2025, de maneira 53 

que o semestre 2025.1 só começaria em abril desse ano. Então, para que sem 54 

cumprissem os 200 dias letivos a serem oferecidos no ano civil de 2024, a melhor 55 

proposta seria a já apresentada, ou seja, os 115 (cento e quinze) dias para 2014.1 56 

e 85 (oitenta e cinco), para o Suplementar. A professora Juliana Rocha Vaez ex-57 

plicou que o curso de Medicina não conseguiria rodar com a proposta de calendá-58 

rio primeira do GT porque esse curso não trabalha com disciplinas, mas com mó-59 

dulos, vindo a necessitar de, no mínimo, 80 (oitenta) dias letivos para poder con-60 

cluir um módulo. Então, seus representantes propuseram algumas mudanças, de 61 

maneira que ele viesse a se encaixar na proposta número dois. O Professor Fá-62 

bio Francisco da Costa Fontes perguntou como ficaria a situação dos alunos 63 

que concluem o C & T e ingressam nas Engenharias de segundo ciclo. A Presi-64 

dente, Professora Carolina Malala Martins Souza, disse que poderia se tentar 65 

uma forma direta de entrada desses alunos, com edital específico. Reiterou que a 66 

Sutic foi consultada, a fim de que explicasse se haveria a possibilidade de um 67 

aluno de C & T entrar nas Engenharias de segundo ciclo apenas com status de 68 

formado, de maneira que não houvesse sua colação de grau, caso a segunda 69 

proposta viesse a ser escolhida. Quando começasse o semestre suplementar e 70 

que houvesse a formatura dos discentes que concluíssem em 2024.1, eles colari-71 

am grau, e seu status no Sigaa mudaria, de formado, para concluinte, de maneira 72 

que eles ficariam apenas com o status da Engenharia. A Professora Franselma 73 

Fernandes de Figueirêdo perguntou como ficaria a situação dos cursos com en-74 

trada anual a partir da proposta segunda, tomando-se como exemplo um aluno 75 

que viesse a ficar retido. A Presidente, Professora Carolina Malala Martins Sou-76 

za, explicou que existem 09 cursos com entrada anual. Três deles possuem en-77 

trada no segundo semestre. Suas coordenações já haviam se reunido com os 78 

colegiados e deliberaram que não haveria impactos se não houvesse ingressan-79 

tes. O aluno que ingressou em 2024.1, no possível Semestre Complementar, po-80 

deria antecipar componentes da mesma forma que os demais. Quando chegasse 81 

2025.1, ele concluiria parte dos componentes curriculares que não conseguiu 82 

concluir e seguiria o fluxo, normalmente, dentro do semestre seletivo regular. Na 83 

sequência, o Professor Jairo Rocha Ximenes Ponte apresentou as discussões 84 

ocorridas no centro CCSAH e no departamento ao qual ele está vinculado, de tal 85 

forma que houve a defesa da proposta terceira de regularização do calendário. 86 
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Como a proposta de calendário segunda veicula o não-recebimento de novos alu-87 

nos durante um semestre, implicando diretamente no orçamento da Universidade, 88 

a Professora Carolina Malala Martins Souza explicou um pouco sobre a matriz 89 

orçamentária dos cursos de graduação, enfatizando que se baseia no aluno equi-90 

valente, e que o MEC é o responsável pelo controle do valor dessa matriz. Enfati-91 

zou que os alunos ingressantes de 2024.1 já constavam na matriz orçamentária 92 

de 2024. Em relação à entrada de alunos, no segundo semestre, enfatizou que, 93 

naturalmente, a quantidade de alunos vem diminuindo, em decorrência da irregu-94 

laridade do calendário acadêmico. Consequentemente, a Instituição já vinha dei-95 

xando de receber recursos em virtude da baixa procura, pelos candidatos aprova-96 

dos no ENEM, no segundo semestre. A Presidente, Professora Carolina Malala 97 

Martins, enfatizou ainda que o não-ingresso de alunos, nesse semestre, poderia 98 

ter seu impacto minimizado, se considerado o número de matriculados no Semes-99 

tre Suplementar e o consequente número de concluintes. Dessa forma, faria-se 100 

necessário o incentivo dos alunos, a fim de que viessem a concluir seus TCC’s, 101 

no Semestre Suplementar, para vir a ter o maior número possível de formandos. 102 

O Professor Jairo Rocha Ximenes Ponte citou universidades que regularizaram 103 

seus calendários sem que houvesse a necessidade de supressão de semestres. 104 

Frisou, também, que o prejuízo orçamentário que a proposta segunda proporciona 105 

é algo preocupante, principalmente porque não se sabe ao certo o valor que dei-106 

xaria de ser recebido, caso a Instituição não viesse a receber alunos no segundo 107 

semestre. Ademais, ressaltou que muitos professores do centro e departamento 108 

cogitaram a possibilidade de uma evasão alta, se houvesse a concretização do 109 

semestre suplementar, em decorrência da adequação de metodologias frente à 110 

logística diferenciada desse semestre. A Presidente, Professora Carolina Malala 111 

Martins Souza, destacou que o calendário acadêmico talvez viesse a ser o do-112 

cumento mais democrático que a Instituição possui. Ele passa pelas bases e é 113 

aprovado pelo Consepe, vindo a ser a representação de toda a comunidade aca-114 

dêmica. Explicou que, em 2021, foi proposta, pela DAA, a regularização dos ca-115 

lendários, tomando-se como ponto de partida a medida provisória da pandemia 116 

que previa anos letivos com menos de 200 (duzentos) dias letivos, o que foi re-117 

provado pelo Consepe. A Professora Joseane Dunga da Costa apresentou dúvi-118 

da advinda de professor do seu departamento acerca da afirmação presente no 119 

GT de que, nos semestres suplementares, a oferta de componentes curriculares é 120 

optativa ao professor. Caso o docente optasse por não ofertar disciplina, pergun-121 

tou como ficaria a situação desse professor, juridicamente, já que ficaria em torno 122 

de 60 (sessenta) dias sem ministrar aula. Indagou, também, como ficaria a situa-123 

ção de um docente que ofertou o componente, mas que nenhum aluno se matri-124 

culou nele. A Presidente, Professora Carolina Malala Martins, disse que o Se-125 

mestre Suplementar teve o parecer da CPPD acerca de uma pontuação mínimia 126 

voltada à progressão do professor. Explicou que a frase em questão, que concede 127 

ao professor optar pela oferta dos componentes curriculares, foi substituída, no 128 

relatório preliminar para o final, ficando a redação da seguinte maneira: “os com-129 
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ponentes curriculares serão ofertados conforme a organização de propostas das 130 

coordenações de cursos.” Porque, se o professor não tiver carga horária, terá difi-131 

culdades em sua progressão.  A Professora Franselma Fernandes de Figuei-132 

rêdo destacou que, tendo em vista as três propostas para o calendário, seria inte-133 

ressante que a presidente se posicionasse em relação à terceira, no que diz res-134 

peito aos impactos orçamentários, às demandas de alunos bem como os prós e 135 

os contras. A Presidente, Professora Carolina Malala Martins Souza, ressaltou 136 

que o relatório é algo dinâmico e que, após cada proposta de calendário, há as 137 

ponderações. Explicou que foi respondendo às perguntas que foram surgindo na 138 

reunião acerca das propostas, mas que, em nenhum momento, foi proposta a eli-139 

minação da terceira proposta. Acrescentou que, enquanto presidente do GT, não 140 

estava defendendo uma proposta ou outra. Quanto à questão orçamentária, frisou 141 

que a terceira proposta mantém os ingressantes, não havendo, portanto, impactos 142 

no financeiro da Instituição. Na sequência, a Presidente, Professora Carolina Ma-143 

lala Martins Souza, apresentou a terceira proposta, seus pontos positivos e ne-144 

gativos. Após as discussões, os membros do comitê votaram o ponto de pauta 145 

único, a partir da seguinte redação: Em votação, propostas de calendários aca-146 

dêmicos da Ufersa – Proposta I x Proposta II x Proposta III e Abstenção. O resul-147 

tado consistiu em: Proposta I - 00; Proposta II - 09; Proposta III - 02 e Abstenção - 148 

00. Dessa forma, foi eleita a proposta que contempla o Semestre Suplementar, 149 

passando a representar o voto do Comitê de Graduação na reunião do Consepe. 150 

Não havendo mais nada a ser discutido, a Presidente, Professora Carolina Ma-151 

lala Martins Souza, agradeceu pela presença de todos, deu por encerrada a reu-152 

nião às quinze horas e vinte e sete minutos, e eu, Eliana Carlos da Silva, Técni-153 

ca em Assuntos Educacionais da Pró-Reitoria de Graduação, lavrei a presente 154 

ata, que será assinada por mim e pelos demais presentes, quando aprovada. 155 

 Presidente do Comitê de Graduação: Carolina Malala Martins Souza;  156 

Representantes Docentes de cada Unidade Acadêmica da UFERSA: 157 

 CE - Melinda Cesianara Silva da Cruz; 158 

_________________________________________________________________ 159 

CCEN - Fábio Francisco da Costa Fontes; 160 

_________________________________________________________________ 161 

CCA - Marcelle Santana de Araújo; 162 

_________________________________________________________________ 163 

CCSAH - Jairo Rocha Ximenes Ponte; 164 

_________________________________________________________________ 165 

NEaD - Ângelo Gustavo Mendes; 166 

_________________________________________________________________ 167 

CCBS - Juliana Rocha Vaez; 168 

_________________________________________________________________ 169 

CMPF - Joseane Dunga da Costa; 170 

_________________________________________________________________ 171 

CMC - Luciana Dantas Mafra; 172 
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_________________________________________________________________ 173 

CMA - Franselma Fernandes de Figueirêdo; 174 

_________________________________________________________________  175 

Representante Técnico-Administrativa - Kelly Cristina de Medeiros da Silva; 176 

_________________________________________________________________ 177 

Representante Discente - Lucca Matheus Araújo Silva; 178 

_________________________________________________________________ 179 

Técnica em Assuntos Educacionais da Pró-Reitoria de Graduação - Eliana 180 

Carlos da Silva ____________________________________________________. 181 
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4. Apreciação e deliberação sobre a ata da 2ª Reunião Ordinária do Comitê de Graduação de 2024. 
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Aos vinte e seis dias do mês de fevereiro, do ano de dois mil e vinte e quatro, às 1 

oito horas e trinta minutos, reuniram-se, através do Google Meet, os membros do 2 

Comitê de Graduação da Universidade Federal Rural do Semi-Árido - UFERSA, 3 

sob a presidência da Pró-Reitora de Graduação, a Professora Carolina Malala 4 

Martins Souza, para deliberar sobre a pauta da segunda reunião ordinária de 5 

dois mil e vinte e quatro. Estiveram presentes os membros: Melinda Cesianara 6 

Silva da Cruz - Centro de Engenharias - (CE); Helcio Wagner da Silva - Centro 7 

de Ciências Exatas e Naturais - (CCEN); Juliana Rocha Vaez - Centro de Ciên-8 

cias Biológicas e da Saúde - (CCBS); Josemir de Souza Gonçalves - Centro de 9 

Ciências Agrárias - (CCA); Ana Maria Bezerra Lucas - Centro de Ciências Soci-10 

ais Aplicadas e Humanas - (CCSAH); Luciana Dantas Mafra - Centro Multidisci-11 

plinar de Caraúbas (CMC); Enai Taveira da Cunha - Centro Multidisciplinar de 12 

Angicos (CMA); Joseane Dunga da Costa - Centro Multidisciplinar de Pau dos 13 

Ferros - (CMPF); Elys Gardênia de Freitas Lopes - Representante Técnico-14 

Administrativa. Ao constatar o quórum legal, a Presidente do Comitê, a Professora 15 

Carolina Malala Martins Souza, declarou aberta a reunião e apresentou as justi-16 

ficativas de ausências, que, votadas, obtiveram sua aprovação por unanimidade. 17 

Depois, a Presidente, Professora Carolina Malala Martins Souza, expôs a pauta 18 

da reunião e a conduziu para apreciação: Ponto I. Apreciação e deliberação 19 

sobre a ata da 1ª Reunião Ordinária do Comitê de Graduação de 2024. Ponto 20 

II. Apreciação e deliberação sobre pauta alusiva à 2ª Reunião Ordinária do 21 

Consepe. Ponto III. Outras ocorrências. Na ausência de discussões, abriu para 22 

votação, cujo resultado consistiu na sua aprovação por unanimidade. Em seguida, 23 

a Presidente, Professora Carolina Malala Martins Souza, disponibilizou, para 24 

discussão, o ponto de pauta primeiro. Em não havendo, conduziu-o à votação, 25 

cujo resultado consistiu em: Sim - 06; Não - 00 e Abstenções - 03. Antes de pas-26 

sar ao segundo ponto de pauta, que corresponde à pauta da reunião do Consepe, 27 

a Presidente, a Professora Carolina Malala Martins Souza, solicitou a votação 28 

para o acréscimo de perfil de vaga, no ponto quinto da pauta da reunião Consepe. 29 

Assim, os membros do comitê votaram essa demanda, a partir da seguinte reda-30 

ção: Inserção de perfil de vaga, no quinto ponto da reunião do Consepe, cujo re-31 

sultado consistiu em: Sim - 05; Não - 00 e Abstenções - 03. Depois, a Presidente, 32 

Professora Carolina Malala Martins Souza, passou ao segundo ponto da pauta 33 

do Comitê de Graduação, que corresponde à pauta da reunião do Consepe e, na 34 

ocasião, colocou em discussão o segundo ponto da pauta dessa reunião: Apreci-35 

ação e deliberação sobre designação, pela Reitora, ad referendum do Con-36 

sepe, de renovação de afastamento de servidora docente. Em não havendo 37 

discussões, passou à votação, cujo resultado consistiu em: Sim - 07; Não - 00 e 38 

Abstenções - 02. Na sequência, a Presidente, Professora Carolina Malala Mar-39 

tins Souza, colocou em discussão o terceiro ponto da pauta do Consepe: Apre-40 

ciação e deliberação sobre processos de renovação de afastamento de ser-41 

vidores docentes. Mediante as ausências de discussões, liberou-o para votação, 42 

obtendo-se o seguinte resultado: Sim - 07; Não - 00 e Abstenções - 02. Em segui-43 
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da, a Presidente, Professora Carolina Malala Martins Souza, passou ao quarto 44 

ponto da pauta do Consepe: Apreciação e deliberação sobre Programas Ge-45 

rais de Componentes Curriculares - PGCC's, conforme Ofício nº 80/2024, de 46 

19 de fevereiro de 2024, da Pró-reitoria de Graduação – Prograd. Ressaltou 47 

que esses PGCC’s já tinham sido aprovados na primeira reunião ordinária de 48 

2024 do Comitê de Graduação, e que a apresentação deles nesta reunião tem o 49 

intuito de cumprir com o trâmite de formalidade. O Professor Josemir de Souza 50 

Gonçalves disse que, na reunião anterior, passou despercebido por ele a obser-51 

vação de que muitos dos PGCC’s estão com o número de créditos zerado, vindo 52 

a ser, talvez, uma falha do sistema. A Presidente, Professora Carolina Malala 53 

Martins Souza, explicou que iria conferir, junto à DAA, a situação desses PGCC’s 54 

e se se tratasse apenas de uma falha ao se gerar o PDF, seria uma situação a ser 55 

tratada com a Sutic. Após essa observação, o Professor Josemir de Souza Gon-56 

çalves disponibilizou os PGCC’s que apresentaram o problema já citado: MSA 57 

1926; MSA 1970; MSA 1975; MSA 1956; MSA 1969; MSA 1973; MSA 1983; MSA 58 

1981; MSA 1866; MSA 1867; MAS 1862; MSA 1884; MSA 1961; MSA 1869; MSA 59 

1886; MSA 1887; MSA 1872; MSA1874; MSA 1864; MSA 1889 e MSA 1891. A 60 

Professora Ana Maria Bezerra Lucas explicou esses PGCC’s são todos do Cur-61 

so de Direito e que a informação sobre número de créditos é algo preenchido au-62 

tomaticamente pelo Sigaa, não existindo, pois, a possibilidade de o professor ter 63 

esquecido esse dado. A Presidente, Professora Carolina Malala Martins, sugeriu 64 

que esses PGCC’s fossem endossados para evitar que um grande número des-65 

ses documentos ficasse represado só para a próxima reunião do Consepe e, mais 66 

uma vez, se comprometeu em checar qual a falha existente bem como consertá-67 

la, com o apoio da Sutic e DAA. Após as discussões o ponto quarto da pauta do 68 

Consepe foi votado, obtendo-se o seguinte resultado: Sim - 06; Não - 00 e Abs-69 

tenção - 01. Na sequência, a Presidente, Professora Carolina Malala Martins 70 

Souza, apresentou, para discussão, o ponto quinto da pauta da reunião do Con-71 

sepe. Em não havendo, os membros do Comitê de Graduação votaram esse pon-72 

to a partir da seguinte redação: Apreciação e deliberação acerca dos perfis das 73 

vagas códigos n° 0934073, nº 0934072, nº 0934071 e nº 0934075, conforme, 74 

Processos nº23091.021322/2023-85, nº 23091.021321/2023-15, nº 75 

23091.021312/2023-64 e nº 23091.021327/2023-47, respectivamente, (com a in-76 

serção do novo documento do Campus Caraúbas), cujo resultado consistiu na 77 

sua aprovação por unanimidade. Depois, a presidente passou ao sexto ponto da 78 

pauta do Comitê de Graduação, Outras Ocorrências. Na oportunidade, ressaltou 79 

que, no calendário de reuniões ordinárias deste Comitê, em função do calendário 80 

aprovado pelo Consepe, para o ano de 2024, fazia-se necessária uma pequena 81 

reorganização das datas. Não havendo mais nada a ser discutido, a Presidente, 82 

Professora Carolina Malala Martins Souza, agradeceu pela presença de todos, 83 

deu por encerrada a reunião às oito horas e cinquenta e nove minutos, e eu, Elia-84 

na Carlos da Silva, Técnica em Assuntos Educacionais da Pró-Reitoria de Gra-85 



                                                       
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 
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ATA DA SEGUNDA REUNIÃO ORDINÁRIA DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E QUATRO, DO 

COMITÊ DE GRADUAÇÃO DA UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO 

 

duação, lavrei a presente ata, que será assinada por mim e pelos demais presen-86 

tes, quando aprovada. 87 

Presidente do Comitê de Graduação: Carolina Malala Martins Souza; 88 

Representantes Docentes de cada Unidade Acadêmica da UFERSA: 89 

CE - Melinda Cesianara Silva da Cruz; 90 

_________________________________________________________________ 91 

CCSAH - Ana Maria Bezerra Lucas; 92 

_________________________________________________________________ 93 

CCEN - Helcio Wagner da Silva; 94 

_________________________________________________________________ 95 

CCA - Josemir de Souza Gonçalves; 96 

_________________________________________________________________ 97 

CCBS - Juliana Rocha Vaez; 98 

_________________________________________________________________ 99 

CMPF - Joseane Dunga da Costa; 100 

_________________________________________________________________ 101 

CMC - Luciana Dantas Mafra; 102 

_________________________________________________________________ 103 

CMA - Enai Taveira da Cunha; 104 

_________________________________________________________________  105 

Representante Técnico-Administrativa - Elys Gardênia de Freitas Lopes; 106 

_________________________________________________________________ 107 

Técnica em Assuntos Educacionais da Pró-Reitoria de Graduação - Eliana 108 

Carlos da Silva ____________________________________________________. 109 



 

 
 

PONTO V 
 

5. Apreciação e deliberação sobre pauta alusiva à 6ª Reunião Ordinária do Consepe: 

 
5.1 -  Apreciação e deliberação sobre as atas da 4ª reunião ordinária e 5ª reunião ordinária de 2024; 
 
5.2 - Apreciação e deliberação sobre recurso apresentado por Mayk Henrique Gomes de Oliveira, conforme 
processo nº 23091.007942/2024-17; 
 
5.3 - Apreciação e deliberação sobre proposta de alteração dos Calendários Acadêmicos referentes aos 
semestres 2024.4, 2025.1 e 2025.2, aprovados pela Resolução nº 8, de 22 de fevereiro de 2024, deste Conselho, 
e validação da Instrução Normativa que apresenta normas e procedimentos para o semestre 2024.4 
(suplementar), encaminhadas através do Ofício nº 148, de 18 de julho de 2024, da Pró-Reitoria de Graduação – 
Prograd; 
 
5.4 - Apreciação e deliberação sobre minuta de resolução que dispõe sobre a regulamentação de atividades 
alternativas à aplicação de provas e à frequência a aulas realizadas em dias de guarda religiosa no âmbito dos 
cursos de graduação da Universidade Federal Rural do Semi-Árido (UFERSA); 
 
5.5 - Outras ocorrências.  

 
 
 

 
 

  



 

 
 

PONTO VI 
 

6. Outras ocorrências.  

 
 

 
 

  


